

Nota de prensa

Reunión del Patronato de la Fundación Francisco Ayala

Madrid, 19 de noviembre de 2007

En convocatoria ordinaria, se ha reunido en el domicilio madrileño del escritor el Patronato de la Fundación Francisco Ayala, presidido por la Consejera de Cultura de la Junta de Andalucía, Rosa Torres Ruiz. En un encuentro con los medios de comunicación previo a la reunión, la Presidenta de la Fundación ha dado a conocer los aspectos más relevantes del plan de actuación para 2008 que a continuación iba a tratar el Patronato. Por su parte, el Concejal de Cultura y Patrimonio del Ayuntamiento de Granada, Juan García Montero, ha anunciado la decisión de la corporación local granadina de llamar con el nombre de Francisco Ayala a la biblioteca pública que se está construyendo en los terrenos del antiguo Club de Hípica, en una de las zonas más pobladas de la ciudad; en el proyecto colabora la Junta de Andalucía.

La Consejera de Cultura agradeció a don Francisco Ayala en nombre del Patronato las donaciones que ha realizado a lo largo de 2007 para incrementar los fondos documentales de la Fundación. Se trata de un **legado compuesto por 1.325 bienes**, que abarca desde una importante colección de **libros dedicados** al escritor por autores amigos, hasta cartas, fotografías y algunos objetos personales, como sus **títulos académicos, premios** o una de sus máquinas de escribir. Entre los libros se encuentran **primeras ediciones** de escritores como Rafael Alberti, Nicolás Guillén, Jorge Luis Borges, Miguel Delibes, Camilo José Cela, José Antonio Muñoz Rojas, Dámaso Alonso y Luis Rosales, entre otros, así como de estudiosos de la obra de Ayala como Andrés Amorós, Rosario Hiriart y Rosa Navarro Durán. Destaca por su significado simbólico la donación del cuadro titulado *Nuestro jardín*, obra de **Luz García-Duarte**, madre de Francisco Ayala. Sobre ese cuadro y sobre la actividad artística de su madre, con quien el escritor se ha sentido siempre muy vinculado, ha escrito Ayala páginas que los lectores de su obra reconocen entre las más logradas.

Entre los proyectos de la Fundación para el año próximo destaca un **programa de investigación** que se va a poner en marcha **en colaboración con el Ministerio de Cultura** para comenzar la recuperación de la huella intelectual y humana de Francisco Ayala en su larga estancia en distintos lugares de **América**. Al acabar la guerra civil, en 1939, Francisco Ayala,

casado entonces con la chilena Etelvina Vargas, eligió Hispanoamérica como lugar de exilio, y tras pasar unos meses en La Habana, se instaló durante toda la década de 1940 en Buenos Aires, donde además de retomar su actividad docente como profesor de Sociología, tuvo una participación decisiva en el florecimiento de la industria editorial impulsada por otros españoles. Recientemente se ha editado, con la colaboración de la Fundación, un **facsímil de la revista *Realidad***, promovida por Ayala en Argentina. Su labor tanto profesoral como editorial y sobre todo creativa continuó en San Juan de Puerto Rico y en diferentes ciudades de Estados Unidos, hasta su regreso a España en 1978. Así pues, los resultados de los trabajos que impulsará la Fundación en este programa aportarán datos de gran interés para el conocimiento del largo exilio al que estuvieron sometidos tantos intelectuales españoles, entre los que Francisco Ayala es un ejemplo señalado de fecundidad y coherencia.

La Fundación pone en marcha, igualmente, nuevas actividades de difusión de la obra ayaliana destinadas a un público amplio, como la **ruta literaria** por los lugares de Granada en los que transcurrió la infancia y adolescencia de Ayala; los **talleres de lectura** que se impartirán en bibliotecas públicas y centros sociales y la **dramatización de relatos** por actores que tendrán lugar en la sede de la Fundación, el Palacete de Alcázar Genil.

Estas iniciativas vienen a completar las que la Fundación ha llevado a cabo durante este año para satisfacer sus objetivos de custodia y difusión del legado material y espiritual del autor de *Muertes de perro*: atención a los **investigadores y visitantes** de la sede, catalogación y puesta en servicio de la **biblioteca**, organización de **seminarios** formativos, y actualización y mantenimiento de la **página web** www.ffayala.es, a través de la cual puede obtenerse abundante información sobre la figura y la obra de Francisco Ayala, así como sobre las actividades relacionadas con la Fundación.

Más información:

Rafael Juárez, secretario del Patronato.

rjuarez@ffayala.es // 958 131 214

fundación **FRANCISCOAYALA**